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社区生活圈

▢ 全媒体记者 谭祉潇
通 讯 员 楼园园

本报讯 4月15日，义乌瑞琳
化妆品有限公司负责人反映：当
天上午8时许，该公司二楼235房
间突然不明原因起火，幸亏廿三
里智慧安全管理站的消防员得知
烟感设备报警及时赶来救援，避
免了一场大祸。

当天，记者随该企业负责人
来到事发地点。发现起火所在
的房屋二层隔了许多房间，235
房间床头位置已经烧焦，墙面
发黑。“当时我准备回房间整理
东西，突然看到插线板已经烧
黑，床上被子正在燃烧。”来自
贵州的唐先生说。

“初步判断，起火原因疑似
该宿舍员工手机充电器一直通

电导致线路短路。”廿三里智慧
安全管理站值班员介绍，站里
是上午 8 时 37 分接到武岩北路
3 号一宿舍楼 2 层 235 号智慧烟
感设备报警，消防员携带装备
赶至现场时，企业员工正组织
疏散现场并呼救。当时房间已
经烟雾弥漫，并伴有浓重的烧
焦味，起火房间门半掩着，床上
被褥正在燃烧。消防员立即切
断电源并使用灭火器进行灭火
作业。不多时，火灾得以扑灭。
此次过火面积 1 平方米左右，无
人员伤亡。

据了解，目前廿三里街道已
建成并投入使用 10 个智慧安全
管理站的智慧消防物联网系统，
这次事故多亏距企业最近的站点
及时感知并作出响应，消防员及
时赶来救援。

充电线路短路起火
智慧消防及时处置

▢ 全媒体记者 张云飞

本报讯 4 月 17 日上午，义
乌江东江桥老桥右半幅正式启
动拆除作业。

为确保拆桥施工安全有序
推进，城投集团与中铁五局精
心编制拆桥方案，对现场作业
人员、管理人员进行技术交底
和安全培训，加强施工现场的
安全文明标准化建设和扬尘抑
尘控制。

此次拆除的东江桥右半幅全
长175米，预计工期30天。项目率
先拆除东江大桥右半幅，随即在
河床上修建围堰，待围堰施工完
成后启动围护桩施工，明挖基坑，
直至机场路过江隧道施工完成
后，在隧道上方重建大桥，整体工

期历时3年。
义乌江涉水段施工是整个机

场路立交化改造工程三阶段最关
键的节点，时间紧、任务重。城投
集团机场路项目部顶着风雨，面
对急、难、险、重任务，团结奋进、
积极作为。前期在相关部门的支
持下，完成了防洪评价、度汛方
案、雨污水迁改方案、环境保护专
项方案的审批。

同时，城投集团与中铁五局
积极组织该段施工准备，成立
100 余人的施工队伍，预装土袋
2000余方，投入八成新的大型机
械设备确保低故障，科学编制施
工组织。在4月11日义乌江放水
后，确保在 4 月底前完成围堰的
施工，5 月底前完成毛石砼围堰
施工，保障汛期安全。

东江桥老桥右半幅开拆
机场路三阶段建设进入新节点

▢ 全媒体记者 陈健贤

昨天白天，阳光明媚，已然有
了“初夏”的感觉；到了晚上，冷空
气扩散，雨水袭来，让人不禁打了
个寒颤。虽然已是暮春，冷空气

“势单力薄”，但天气仍然多变，冷
空气偶尔也会带来短暂的降温，
大家可别掉以轻心，要及时增减
衣物。

义乌市气象台预计本周我
市前雨后晴，气温先降后升。受
冷空气影响，今明两天，我市阴
有 时 有 雨 ；4 月 23 日 ，湿 度 降
低，我市以阴到多云为主，局部
地区小雨；4 月 24 日—25 日，晴
好天气回归；4 月 26 日，受西北
气流影响，我市多云到晴，气温
逐步上升。

这次冷空气不仅带来了雨
水，还带来了降温。昨天最高气

温还是“2”字头，今天最高气温
就只有 18℃了。明后两天，气温
将继续下降，最高气温在 15℃
左右，最低气温在 10℃左右，加
上阴雨天气影响，体感温度会
更低一点，所以，明后两天大家
要多穿一点，以免着凉。暮春时
节，冷也只是一时的。从 4 月 24
日起，最高气温又将回到“2”字
头，周末最高气温在 24℃左右。
值得注意的是，暮春时节，白天
气温相对较高，不会觉得冷，但
早晚还是有点凉飕飕，气温只
有 10℃出头一点，昼夜温差大。
出门该带的外套还是要带，以
便及时增减衣物。

此外，随着天气越来越暖
和，不少人出现了困乏无力、昏
沉欲睡的情况，早晨醒来也较
迟。这就是民间常说的“春困”。
如何才能赶走春困呢？专家称，
春天万物复苏，应该早睡早起，
顺应春阳萌生的自然规律，可
愉悦精神，增强体质。

阴雨天“上线”
明后两天有点冷

▢ 全媒体记者 王佳丽 文/图

“中国防护胜过葡萄牙！我越来
越喜欢义乌了。”经历了 14 天的隔
离期后，来自义乌一哥足球俱乐部
的葡萄牙足球教练丹尼尔，接受了
葡萄牙当地新闻台的远程采访。采
访中，丹尼尔“深情告白”义乌，并点
赞中国的防疫举措，俨然成了宣传
大使。

疫情期间毅然回义乌

丹尼尔拥有葡萄牙里斯本大学
运动硕士学位，是欧洲B级教练，在
一哥足球俱乐部担任足球教练已有
3年。在他的带领下，葡萄牙不少球
员在欧洲联赛中曾获得佳绩。来义
乌后，丹尼尔负责绣湖中学男子组
足球队，并于2019年带领该足球队
夺得浙江省足球比赛第三名，顺利
冲入超级组。

“丹尼尔是我们外籍教练中
最有经验的一位，性格沉稳，非常
受学员欢迎。”一哥足球俱乐部负
责人张苏敏说。3 月初，义乌复工
复产进入新阶段，为了不耽误足
球培训进程，并筹划下一阶段的
备战工作，张苏敏陆续召回足球
教练，来自葡萄牙的丹尼尔和马
克也在其中。

当时，葡萄牙的疫情还不严重，
而中国正处在防疫关键期，丹尼尔
和马克的家人都很担心回中国会不
安全。为了消除他们的顾虑，张苏敏
把中国好的防疫举措告诉他们，并
表示自己坚信中国未来会更好。听
到了肯定的回答，丹尼尔这才放心
回义乌。

3 月 16 日凌晨，丹尼尔和马克
通过正常程序，如期抵达杭州萧山
国际机场。

经历漫长又温暖的隔离期

丹尼尔与马克的中国签证还在
有效期内，回中国的手续办理比较
顺利，然而，3月16日凌晨，前往萧
山国际机场接机的一哥足球俱乐部
总教练李铭却扑了个空。原来，此时
国外疫情开始处于水深火热的境
地，丹尼尔和马克作为外籍人员，刚
到机场就接受了杭州相关部门的例
行检测。随后，在统一安排下，他们
由义乌市政府相关部门接往义乌某
宾馆进行隔离。

“那天我虽然没见到他们，但通
过电话联系上了。”李铭说，丹尼尔
在义乌有 3 年的工作经历，面对突
然被隔离，还比较淡定，但马克才来
义乌半年，在电话里马克表示自己
很害怕，他们只能尽量安慰他，只要

平安度过14天隔离期，就能回来踢
足球了。

“刚被隔离那几天，心情很低
落，还好有中国的朋友照顾我，我才
能坚持下来。”丹尼尔说。隔离期内，
张苏敏每天与他们保持联系，了解
他们的心理和健康状态；李铭隔三
差五就会给丹尼尔和马克送水果；
其他中国教练也在鼓励他们，这一
切都给他们带去了温暖。

4月1日，丹尼尔和马克的新冠
肺炎检测结果呈阴性，终于结束了
隔离，回到大家身边。

义乌让他们感到很安心

时隔14天，丹尼尔发现一切都
发生了改变。中国疫情得到了很好
的控制，但葡萄牙的疫情并不乐观。

“在义乌，大家都遵守规则，出门戴

口罩，去公共场合出示健康码，真的
太棒了。”丹尼尔说，这些都让他感
到很安心。为了鼓励葡萄牙的亲朋
好友渡过难关，丹尼尔还将义乌的
好经验分享给他们，希望家乡能尽
快结束疫情。

随着义乌的学校陆续复学，一
哥足球俱乐部正着手准备申请恢复
校园足球培训。这几日，海客电商园
足球场内传来热闹的欢呼声，丹尼
尔作为专业足球教练，每天都忙着
为其他教练培训，确保在俱乐部恢
复运营前，快速提升足球教练的专
业素养和专业技能。

“我越来越喜欢义乌，越来越喜
欢中国了！”如今，丹尼尔常将这句
话挂在嘴边，而他卖力教学的身影，
他挥洒的汗水以及大大的嗓门，也
都成了他对义乌最深情的“告白”。

葡萄牙籍足球教练深情告白“第二故乡”——

“我越来越喜欢义乌了”

▢ 全媒体记者 余依萍 文/摄

4 月 17 日，记者走进苏溪镇溪
北村。一颗颗晶莹剔透的果实压满
樱桃树枝头，人们相约前来采摘樱
桃，品尝春天的味道。犹如玛瑙般玲
珑的小樱桃，也让溪北村村民的生
活更加甜蜜。

“今年的樱桃上市较往年提前
近一周的时间，这几天每天都有30
多名游客入园采摘。”转眼又到了樱
桃采摘季，溪北村村民蒋永根夫妻
俩盘算着今年收成，脸上挂满笑容。

“这段时间每天有一两千元的收入，
今年估计能卖两万多元。”

蒋永根种植樱桃十多年了，是
溪北村最早种植樱桃的村民之一。
过去，他家的樱桃成熟后都送给自
家亲戚品尝。近年来，当地樱桃逐渐
打出名气，慕名前来采摘的游客越
来越多，在农业农村部门和村两委
的引荐下，他又引进了新品种扩大
种植面积，现在夫妻俩种植了 3 亩
多的樱桃树。

“以樱桃种植为突破口，引导农
民发展高产、优质、高效的特色农
业，才能有效促进农民增效。”溪北
村村委委员张小军告诉记者，考虑
到溪北村的土壤环境适宜樱桃生
长，加上樱桃生产周期短，效益高，
可以为村民带来不错的经济收入，
经镇、村干部调研并征求群众意见，
溪北村两委立即行动起来，去诸暨
市同山镇樱桃基地“取经”，引进优
良品种，并为村民开展日常管护培
训和销售宣传推介等。如今，溪北村
全村 600 余户人家，几乎家家户户
都种植了樱桃，并且逐渐形成规模。
溪北村由此成为远近闻名的樱桃种
植村，每到采摘季，四面八方的游客
都会赶往溪北村采摘樱桃。

“村里的樱桃种植面积从 2007
年的不足 10 亩上升到如今的 300
亩，散户的力量集中放大后，让樱
桃种植的规模效应逐步凸显。”张
小军说，得益于苏溪镇美丽城镇
建设的推进，村庄活力得以激发，
如今慕名前来采摘的游客络绎不

绝，为了帮助村里老百姓能有更
好的收益，溪北村两委也积极引
导村民通过微信、淘宝等线上渠
道扩大销售。

下一步，溪北村计划在樱桃种

植基地发展大棚种植，改变“看天吃
饭”的窘境，提升樱桃品质。与此同
时，整合村内资源，积极打造集采
摘、观光和游玩为一体的绿色生态
园，吸引更多游客来溪北。

溪北村：红了樱桃“甜”了生活

▢ 通 讯 员 方小笑
全媒体记者 林晓燕 文/摄

“老板，你店门前人行道上还有
些果壳，请马上清扫干净。根据十二
分制管理办法，这次要扣0.5分。”4
月16日上午，市执法局赤岸大队执
法队员拿着十二分制扣分细则，向
商户经营者王某解释后将墙壁上的
积分“12”换成了“11.5”。

“哦哦，不好意思，我马上扫，下
次一定注意。”说话间，王某就拿起
扫帚把果壳扫进了垃圾桶。

2020 年是义乌市创建全国文
明城市的“决战之年”，更是“决胜
之年”。为进一步增强商户的主体
责任意识，打赢文明创建攻坚战，
赤岸镇抢干快干，经过前期走访调
查及宣传发动，4月1日开始，对镇
区大乔路、华川路、双峰路、报国路
四条主要街道共计 319 家沿街商
铺试行十二分制考核管理办法。目
前，具体考核内容包括门前五包、
垃圾分类、安全规范等几个方面，

同时根据疫情形势将疫情防控加
入临时考核范围。

据了解，十二分制考核满分为
12 分，实行倒扣分制，每月根据考
核积分评比出“红旗商铺”“黄旗商
铺”，年终根据每月考核结果评选
出“文明商铺”。其中，考核得分 12
分的为“红旗商铺”，授红旗；得分
低于 6 分的为“黄旗商铺”，授黄
旗。“黄旗商铺”“红旗商铺”“文明
商铺”及得分情况将在商铺显眼位
置进行公示，并给予相应的正反向
激励。

为顺利推进十二分制考核管理
办法落地实施，赤岸大队党支部以

“一个支部一座堡垒”为抓手，组建
了“党建+单元”作战体系。在这个
体系中，党员带头当路段长，雇员、
城管队员做管理员，房东、商铺经营
者入群，同时依托志愿者队伍加强
宣传监管。

为抓实做细每个服务环节，赤
岸大队给每家商铺都准备了一个档
案袋，里面除了商铺的各项基础信

息外，还有历次扣分情况。执法队员
对积分采取实时记录和更新，并及
时提醒被扣分的经营户，通过参加
文明劝导等志愿活动修复积分。

“我们在每块积分牌上公示了

举报电话、路段长等信息，让市民一
起参与监督管理。”赤岸大队负责人
表示，扣分只是手段，此举主要目的
是增强商户和市民的文明意识，促
进美丽城镇建设。

一铺一档 信息公示 每月评比

“十二分制”让商铺靓了路面净了

天气早知道

丹尼尔（后排左三）与马克（后排右三）结束隔离回到队中。

▢ 全媒体记者 陈洋波

本报讯“警官你好，你还在
吗？”4 月 11 日晚上 7 点多，王莉
（化名）在QQ里发信息给上海的
“郑军警官”，结果显示被对方拉
黑了。思前想后，王莉决定到市公
安局稠江派出所问个明白。

民警询问后得知，11 日下
午，王莉接到一个自称“金华社保
局”的电话，称要向她确认一笔医
疗报销费用，当时她并未理会，以
有事在忙为由挂机。到了下午 5
点，王莉在稠江街道江滨西路租
房内再次接到同一个号码打来的
电话，称需抓紧处理，否则社保卡
将被冻结。

随后对方又帮王莉的电话
转接到“上海市公安局嘉定分局
刑侦队”，一自称郑军的“民警”
接待了她。在简单询问了解后，

“郑警官”发给她一张抬头为“上
海市第一人民医院”的文件，上

面有王莉准确的个人信息，并
“证明”其有使用伪造病历诈领
医疗保险金的违法行为。“郑警
官”在询问中，让王莉提供个人
名下银行卡、支付宝、微信等账
号信息，了解账户用途、余额等
情况。“郑警官”还提到王莉的一
次整容手术记录。此时，王莉开
始对“郑警官”身份深信不疑。

紧接着，“郑警官”引导王莉
通过借呗借款。王莉的借呗可借
额度只有1000元，她从借呗借出
钱后，并未直接给骗子，而是决定
找社区警察先问问。王莉事后说：

“当时我就想问问派出所民警，我
比较相信他们。”

民警了解情况后告诉王莉，
她遇到的是典型的“公检法诈
骗”。在此，民警提醒广大市民，
公安机关任何时候都不会通过
电话或者网络办案，须谨防违法
犯罪分子冒充公检法人员诈骗
作案。

“警官”电话办案莫轻信
找社区民警问问最可信

游客在溪北村樱桃园内采摘。

执法队员上街检查店铺十二分制执行情况。


